
REUNIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO 

DEL COLEGIO DE ARQUEÓLOGOS DE CHILE A.G. 

 

 
En Santiago, 3 de Enero del 2011, siendo las 18:30 hrs., en Condell 343 (Universidad 
Academia de Humanismo Cristiano), tuvo lugar la reunión Extraordinaria de Directorio 

del “Colegio de Arqueólogos de Chile A.G.”, a la que asistieron los siguientes 
miembros del Directorio: la Vicepresidenta, doña MYRIAM PAOLA GONZÁLEZ 

CARVAJAL (PGC); la Secretaria, doña CATALINA SOTO RODRÍGUEZ (CS); el 
Tesorero, don JAVIER ALEJANDRO TAMBLAY SEPÚLVEDA (JT); y los 
Directores, don JOSÉ PATRICIO GALARCE CORNEJOS (PG), doña ANDREA 

SEELENFREUND HIRSH (AS) y doña VERÓNICA BAEZA DE LA FUENTE (VB).  
 

Se escusa de asistir el Presidente, don CARLOS ALFONSO CARRASCO GONZÁLEZ 
(CC). 
 

La Secretaria hace presente que con los asistentes existe quórum para sesionar y adoptar 
acuerdos. 

 
Tabla: 
I. Materias Varias 

- Trámites pendientes: legalización de documentos. 
- Cartas pendientes. 

- Sobre la inscripción. 
- Dakar. 
- Oriflama 

 
 

I. MATERIAS VARIAS: 

 
 

1.- Trámites pendientes: 
Semana del 24 de dic. VB deja documentos de legalización del Colegio donde el 

abogado Sr. Cavada. VB entregará RUT a secretaria Valeria Espejo. 
Los documentos van a Notaría, luego al Ministerio de Hacienda. 
 

2.- Cartas pendientes: 
Revisión del procedimiento de envío.  

• Ulises Cárdenas, PGC y CC debían hacer carta de respuesta pero en vista que no 
han podido estar en contacto se decide que se resolverá  

• Patricio Bustamante, JT debe contestar según acuerdo anterior (invitarlo a que 
envíe antecedentes a la comisión). 

• Respuesta a Amaya Espelosin, se revisa la calificación de su entrada como 
miembro del colegio. Su carrera es afín por lo que se acuerda que entre en 
calidad de Socio Honorario. Valeria Espejo debe responder. 

• Francisco Torres, escribe en mail que no está de acuerdo con la Declaración del 
Colegio. AS señala que la carta está orientada más que a la defensa de la toma al 

rechazo a la violencia inusitada. PGC se compromete a redactar carta  
 

 



3.- Inscripción: 

JT solicita revisar la regularidad de las inscripciones, la definición de miembro de los 
Estatutos.  

Sobre los Estatutos, se observa juntar temas para revisarlos en una reunión (reunión 
extraordinaria). 
 

4.- Propuesta de AS: 
Empresa de comunicaciones que posiciona a Instituciones en la prensa. Costo es de 

alrededor de $50.000. Se acuerda que en la reunión de marzo se dará un espacio para 
que la empresa exponga sus servicios.  
 

5.- Dakar: 
Reagendar reunión con Chiledeportes. 

CS se compromete a solicitar a CMN vía transparencia información sobre el Dakar: 
- Cuántos sitios fueron afectados en total y por región.  
- Medidas de protección. 

- Solicitud de Informes versión 2011 e Informe de evaluación de daños versión 
2010 (ambos con imágenes). 

- Solicitar información sobre los equipos de profesionales que realizaron el 
estudio versión 2011 (Jefe de Proyecto y Jefe de Terreno) 

- Mecanismo de selección de consultora que realizó el estudio versión 2011. 

 
6.- Reunión de Aniversario: 

- Sobre convocatoria: PGC señala sobre los interesados (Antropólogos Físicos y 
Licenciados). 
- Se concuerda que VB consulte a Claudia Prado sobre la disponibilidad del Museo 

Benjamín Vicuña Mackena. 
 

7.- Oriflama: 
Reportaje en revista Paula, pero su orientación es bastante a favor de la Empresa. La 
opinión del Colegio aparece en recuadro (de Diego Caravias y Patricio Galarce). 

 
8.- Programa de trabajo realizado por CC: 

Falta desarrollar puntos y organizar relevancia de puntos. 
A mediados de Febrero debiera estar afinado para que esté listo para la reunión de 
marzo. 

 
9.- Sobre la distribución de la información. 

Se discute sobre a quienes debe llegar la información a través de las distintas listas de 
correo.  
Se deriva a la exclusividad de entregar la información de trabajo sólo a los arqueólogos 

miembros del colegio (colegiados y honorarios). 
Se decide 4 votos a 2 que la información de trabajo se rebotará sólo a los Colegiados. 

 
10.- Estatutos: 
Voto 

Cómo convertir en vinculantes la opinión de los Licenciados. Se enviará mail a 
miembros y colegiados sobre lo que es posible legalmente abrir a los Miembros 

Honorarios. 
 



Consultar a CC sobre compromisos: 

- Se llamó a Claudia Prado por el tema del consejo?. 
- Concordar con JT para sacar el RUT luego de la legalización de las Actas. 

 
Sin más que tratar se levantó la reunión a las 20:30 hrs.  


